

PROYECTO DE RESOLUCIÓN

La Honorable Cámara de Diputados de la Nación Argentina.

RESUELVE

Expresar beneplácito por la realización del "IX° FORO MUNDIAL DE CIUDADES y PLATAFORMAS LOGÍSTICAS" que se desarrolló en la Región del Bío Bío, Los Álamos y Concepción de la República de Chile, del 12 al 14 de septiembre del corriente año.

Lorena Villaverde.
Diputada Nacional

FUNDAMENTOS

Sr. Presidente:

El IX° Foro Mundial de Ciudades y Plataformas Logísticas que se desarrollará del 12 al 16 de septiembre del presente año se centrará en la digitalización y tecnologías emergentes en el sector, siendo un evento de carácter internacional y una oportunidad clave para posicionar a la región y al país en ese escenario global atrayendo inversión, fortaleciendo alianzas estratégicas y destacando el potencial económico ante líderes y expertos de todo el mundo.

Estamos hablando de un evento que ya lleva una importante continuidad y que, cabe destacar, su versión 2025 se realizará en Valencia (España), mientras que la de 2026 será en Ciudad Autónoma de Méjico. Es por esta relevancia internacional que este evento posiciona a la región del Bio Bío, a la Provincia de Arauco y a Chile en general, en el mapa internacional, mostrando su capacidad de liderazgo en desarrollo económico y logístico, atrayendo y promoviendo la integración global.

La Organización Mundial de Ciudades y Plataformas Logísticas está constituida como asociación con un enfoque global y se dedica a analizar el desarrollo económico de diversos territorios y plataformas logísticas a nivel mundial, siendo su objetivo el de identificar flujos logísticos, rutas estratégicas en el comercio internacional e integración comercial para adoptar acciones conjuntas que beneficien a sus miembros, incluyendo ciudades, plataformas y operadores logísticos, entre otros. Por eso es muy importante la participación de distintos actores argentinos ya que podrán insertarse en un ambiente plenamente propicio para traer a nuestro país importantes alternativas para mejorar el comercio internacional desde Argentina, siendo también una oportunidad de desarrollo para muchas de nuestras ciudades del interior.

Además, aunque la logística es una disciplina relativamente nueva, ha evolucionado en los últimos 20 años y sus indicadores ya no sólo apoyan la consolidación de las ventas, sino que impactan profundamente en la productividad de las organizaciones y, en el sentido más amplio, en la competitividad sistémica del país. Por lo tanto, la logística adquirió una

importancia fundamental en el desarrollo económico y se entiende perfectamente que sin una logística eficiente, no hay un comercio viable.

Por eso es crucial que las empresas y las entidades de servicios al comercio asuman los compromisos de logística justa, tomando la responsabilidad de reducir los costos de sus operaciones. Los gobiernos, por su parte, deben revisar y optimizar toda la cadena de infraestructura estratégica del país.

“Las empresas en todas las etapas del servicio logístico tienen la obligación de mejorar continuamente sus cadenas de suministro para asegurar que los productos lleguen a los mercados de una manera eficiente y competitiva. Es por esto que, con el Foro Mundial que realizaremos en Chile en septiembre próximo, buscamos una logística que no solamente brinde guiar los servicios, sino que también ofrezca asesoría especializada en la apertura de nuevas rutas no convencionales que promueva la multimodalidad mediante el uso de corredores de comercio y aplique las mejores prácticas en el manejo de la carga con un enfoque sostenible”, dijo Claudia Zapata, Coordinadora del Foro Mundial de Ciudades y Plataformas Logísticas, en su visita a la Comisión de Economía de la Cámara de Diputados de Chile.

El apoyo gubernamental en este evento es esencial no sólo como una muestra del compromiso con las pymes, sino también como una oportunidad para que estas puedan participar y establecer relaciones con comisiones internacionales, abriendo las puertas a nuevas alianzas comerciales.

Por estos motivos, y porque principalmente se trata de un acontecimiento que puede brindar importantes oportunidades de comercio internacional a nuestra querida Argentina, en un contexto donde la apertura al mundo es una realidad, es que solicito a mis pares el acompañamiento en el presente proyecto de resolución.

Lorena Villaverde.
Diputada Nacional

